CÁMARA DE DIPUTADOS

Rompen tregua y reparten culpas

POR IVONNE MELGAR

ivonne.melgar@gimm.com.mx

La tregua de reclamos y descalificaciones que los diputados se propusieron este lunes, en solidaridad con Guerrero, duró menos de 24 horas, en una Cámara donde los estragos de Otis mostraron a unos legisladores rebasados por el interminable reparto de culpas.

Morena y sus aliados se quejaron de los periodistas y sus noticiarios. "Es la campaña más infame que hayan hecho contra nuestro gobierno", se quejó el diputado Gerardo Fernández Noroña (PT).

La oposición recriminó al gobierno haber desoído las alertas internacionales sobre el alcance del huracán y la destrucción del Fonden.

"Hicieron caso omiso al aviso de las autoridades climatológicas. Eso es una profunda negligencia de la que solamente ustedes cargarán con el peso moral de esa



Hicieron caso omiso al aviso de las autoridades climatológicas. Eso es una profunda negligencia de la que solamente ustedes cargarán con el peso moral de esa omisión."

MIRZA FLORES

DIPUTADA DE MC

omisión", cuestionó la diputada Mirza Flores (Movimiento Ciudadano).

"Acapulco es un desastre. Reconozcan que se esquivaron al desaparecer al Fonden", reclamó Melissa Vargas (PRI).

El diputado Reynel Rodríguez (PRI) hizo el recuento de los daños: "Al menos 45 familias han perdido a un ser querido. Otras 58, por ahora, no encuentran a uno de los suyos. Colonias como la Bonfil, Jardín Azteca, Vista Alegre, Icacos, Renacimiento, Zapata, entre muchas más, están totalmente devastadas. Más de 200 mil hogares durmiendo con barricadas, más de un millón de habitantes en el puerto y cero capacidad de respuesta. Sólo hay un litro de agua por cada tres personas y una despensa para alimentar a cuatro familias. Estoy seguro de que, si a mis paisanos se les hubiera advertido, hoy Acapulco no sería un crimen de Estado".

Panistas y perredistas se quejaron del manejo gubernamental de la situación: "No se trata de hacer leña del árbol caído, pero al que le gustan las cortinas de humo y hace uso de todo su aparato de propaganda para que la imagen del Presidente siempre sea la de la víctima. El Presidente nos dejó ver una de las imágenes más representativas de cómo ha sido su gobierno: atascado e inmóvil", dijo Yesenia Galarza (PAN).

Por parte de Morena se hizo la misma acusación a los diputados opositores: "No va a pasar su campañita que traen, tratando de generar la percepción de que hay un hueco, de que el gobierno no está funcionando, como no funcionó en 1985".

Pero, más allá de la competencia de cuándo y dónde hubo más errores, rondó el consenso: la dimensión del daño apenas comienza y Guerrero necesita mucho más y por largo tiempo. Y dirigiéndose a la oposición, el diputado Pablo Amílcar Sandoval admitió: "Los necesitamos a ustedes también y necesitamos que sean generosos en este momento y que se dejen de lado estas divisiones, para ponernos todos a empujar, para que el puerto de Acapulco, y Guerrero, la costa, salgan adelante. Y les planteemos un plan de reconstrucción que necesitamos todavía diseñar".